
 

 

VERBALE n° 04 2023 
Comprensorio Alpino di Caccia Alta Valtellina 

 

Il giorno  01 del mese di giugno 2023 , alle ore 06.00 in prima convocazione e alle ore 20:00  in seconda 
convocazione, si è tenuta presso la sede del Comitato a Bormio in via Manzoni,  una seduta   del Comitato di 
Gestione del Comprensorio Alpino di Caccia Alta Valtellina.    
 

All’appello risultano presenti i signori:   
DODDI MIRCO   Presidente 
CONFORTOLA STEFANO Vice Presidente  
FERRARI FILIPPO  Segretario 
BELLOTTI CLAUDIO   
FRANCESCHINA JESSICA 
GALLI FEDERICO  
GURINI GIORDANO 
MORANDUZZO STEFANO 
PERETTI MICHELE          
SILVESTRI RENATO  
 
Assenti: 
GALLI FEDERICO  
PERETTI MICHELE 
SOSIO ANDREA         
TARANTOLA PELONI ATTILIO 
 
 
Assume la presidenza, il sig. Mirco Doddi, funge da Segretario il sig. Ferrari FIlippo 
 
Il Presidente, accertata la regolarità della convocazione e il numero legale dei Consiglieri dichiara il Comitato 
validamente costituito ed atto a deliberare. 
 
Sono stati invitati e sono presenti inoltre i coordinatori: Graneroli Giorgio – Bracchi Emanuele – Schivalocchi 
Erminio – Canclini Roberto e il tecnico faunistico Dott Michele Battoraro. 
 
 

1. APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 
Il Presidente procede alla lettura per approvazione del verbale N. 3   inviato   a tutti i consiglieri. 
 
   
 

2. RICHESTE IN RELAZIONE AI PIANI DI PRELIEVO CERVIDI 
 
Il Presidente cede subito la parola ai coordinatori dei settori, i quali a turno discutono delle proprie proposte di 
prelievo per le specie capriolo e cervo, con il tecnico Dott. Battoraro ed il responsabile ungulati Franceschina 
Jessica, sulla base dei censimenti primaverili appena conclusi. Tali censimenti hanno dimostrato una crescita 
molto buona per quanto riguarda il cervo all’interno del Comprensorio ed una sostanziale stasi nella crescita 
del capriolo. 
La relazione del tecnico definitiva, poi inviata in Provincia la si può trovare in allegato sotto al verbale. 
 
 

3. INTERVENTI DI MIGLIORAMENTO AMBIENTALE 
 
Il tema degli interventi ambientali è sempre stato molto sentito da questo Comitato di gestione e proprio in 
ottica di un continuo lavoro in questa direzione ogni coordinatore ha portato un nutrito elenco di interventi a 



 

 

favore della fauna selvatica da svolgere sul territorio durante la stagione estiva. I membri presenti ne prendono 
atto e deliberano all’unanimità la fattibilità degli stessi. 
La relazione che racchiude tutti gli interventi proposti redatta dal Dott. Battoraro la si può trovare in allegato 
sotto al verbale. 
 
 

 
4. QUESTIONE RICORSO FRIGERIO AMMISSIONE 2023 

 
Il Presidente informa i presenti che a seguito risposte di Ammissione 2023, il socio Frigerio Manuele, non 
ammesso in doppia specializzazione come invece richiesto, ha inviato alla Provincia di Sondrio un ricorso.   
Ricorso al quale il Dirigente  della Provincia di Sondrio Pieramos Cinquini in data 25.05.2023 ha risposto : 

 

In riscontro al ricorso presentato dal sig. Frigerio Manuele in data 8 maggio 2023 avverso la 
mancata ammissione alla specializzazione Tipica alpina /lepre, evidenzio che l’articolo 2 comma 3 delle 
“Disposizioni generali per l’esercizio venatorio in provincia di Sondrio”, approvate con DCP n. 31/2013, prevede 
che per poter essere ammessi alle cacce di specializzazione è necessario avere la residenza anagrafica da 
almeno 2 anni.  

Dall’esame della documentazione fornita dal Comprensorio Alpino, è emerso che l’unico 
posto disponibile per la specializzazione Tipica alpina/lepre è stato assegnato al sig. Fattor Michele, che 
però non possiede il requisito sopraindicato; tale requisito è invece posseduto dal sig. Frigerio Manuele. 

Chiedo pertanto al Comitato di Gestione di rettificare le ammissioni tenendo conto delle 
vigenti disposizioni regolamentari. 

Cordiali saluti. 

 
I membri presenti prendono atto della questione e vista l’importanza dell’argomento decidono di rimandare alla 
seduta successiva la decisione definitiva. 
 
 

 
5. REGOLAMENTI PROVINCIALI 

 
Come richiesto dagli uffici provinciali viene fatta da parte dei presenti una disanima dei regolamenti provinciali, 
nella fattispecie le disposizioni generali per l’esercizio venatorio ed il regolamento ungulati. I vari accorgimenti 
notati sono quindi stati discussi e con impegno della Dott.ssa Franceschina raccolti ed in inviati in Provincia. 
Viene inoltre discussa molto la questione del prolungamento del periodo di prelievo del cervo, che di un vero 
prolungamento non si tratterebbe ma piuttosto di un adattamento del prelievo a quelle che sono le direttive 
Ispra per la specie in oggetto, con periodi ben definiti e che permettano di incidere maggiormente sulla 
popolazione svernante. A tal proposito il tecnico Battoraro ha redatto anche una dettagliata relazione che 
avvalora la tesi. 
 

6. ORDINE FAGIANI E STARNE. 
 
Il Presidente informa il Comitato che per l’acquisto delle starne e fagiani e per ottenere un miglior prezzo 
d’acquisto, abbiamo concordato un acquisto cumulativo con gli altri Comitati della Provincia di Sondrio. 
Fornitore  CITTERIO  costo fagiani € 13,00 + iva cad. 
Nel 2022 abbiamo acquistato 200 fagiani  costo € 3.477,00. 
Visto che dalla lettura dei tesserini venatori di tutti i soci del Comprensorio la percentuale di capi di avifauna 
realmente prelevati durante la stagione e durante le stagioni precedenti è sempre molto molto bassa e quasi 
mai superiore al 10%/15% dei capi rilasciati, si decide all’unanimità di rivedere ulteriormente al ribasso il 
quantitativo di animali da acquistare per i rilasci, i quali potrebbero essere all’incirca una cinquantina di fagiani 
e 50/70 starne per un unico lancio. 
 
 
 
 



 

 

7. SPESE E FATTURE 
 
FATTURA 1 17.05.2023 DE LORENZI FLAVIO € 977,75 
Scatole porta fari – Ripiani mobili ufficio – n. 20 scudi per rassegna 
FATTURA 1988 29.05.2023 BANCA POPOLARE DI SONDRIO  € 732,00 
Utilizzo sala conferenze per Corso e Esame Cacciatore Esperto 2023 
Il Comitato all’unanimità approva le spese e ne autorizza i pagamenti. 
 
  

8. VARIE ED EVENTUALI 
 
Il Presidente informa i presenti che, come deciso nella seduta precedente, si è tenuto un incontro con i 
rappresentanti del consiglio di specializzazione tipica alpina/lepre. Incontro in cui, oltre ad una generale 
discussione sull’andamento della specializzazione stessa nel CA, l’argomento principe è stato lo svolgimento 
delle prove cinofile con cani da ferma in programma a fine agosto 2023 nella zona Foscagno-Vallaccia. Le 
prove, già svoltesi con buon successo anche lo scorso anno nella medesima zona, hanno comunque destato 
non pochi malumori e preoccupazioni tra i cacciatori locali. Passando quindi in disanima tutti i punti cruciali 
della questione, si decide, con il benestare collettivo, di concedere alla società organizzatrice dell’evento la 
possibilità di effettuare una sola delle prove in programma, facendo così in modo di non stressare troppo i 
selvatici presenti in zona ma mantenendo la possibilità di tenere una prova di così importante validità cinofila, 
nonché di poter raccogliere buoni dati sulle popolazioni selvatiche oggetto della prova stessa. 
 
Prima della conclusione della riunione, il Presidente riporta all’attenzione di tutti anche alcuni lavori di 
creazione di colture agricole appetibili alla selvaggina decisi autonomamente da Sosio Andrea ed effettuati 
durante la primavera 2022 dal membro Peretti Michele, il quali non essendo stati deliberati in Comitato non 
erano stati ancora saldati. Al fine di placare la tensione venutasi a creare e di non andare ad incidere sul 
bilancio del Comprensorio, il Presidente, il Vicepresidente Confortola ed il segretario Ferrari decidono di 
privarsi per la stagione corrente e se necessario anche per quella successiva del proprio gettone di presenza 
e di utilizzare tali fondi per il saldo del lavoro in oggetto. 
 
 
Non avendo altro da discutere alle ore 00.30 del 02-06-2023 la seduta è tolta. 

 
Il Presidente      Il Segretario 
Mirco Doddi      Filippo Ferrari 
       


